



## Ha terminado la operación comenzada el día anterior sobre Pozuelo de Alarcón

### El enemigo dejó en nuestro poder dos tanques rusos, más de cien muertos y numeroso armamento

## Ante la aprobación de los presupuestos provinciales y municipales

No sabemos si el Ayuntamiento y la Diputación, puesto que aún no conocemos el presupuesto respectivo, habrán hecho algo para borrar los vestigios del paso por dichas corporaciones de aquellos fatídicos hombres del llamado Frente Popular, a quienes la España sana y patriota repudia, así como el glorioso Ejército que se ha impuesto al igual que las milicias populares la árdua tarea de salvar a nuestra querida Patria del caos en que habían pretendido sumirla los españoles renegados al servicio de la Rusia roja.

Repetimos que no sabemos lo que habrán hecho dichas corporaciones en lo que a presupuestos se refiere; pero bien está el recordarles las hazañas de aquellos enchufistas descarados, hambrientos y sectarios que no llevaban más fin, siguiendo las instrucciones de Moscú, que herir los sentimientos religiosos, y sitiar por hambre a todas aquellas personas que tuvieran alguna relación con la Iglesia.

Aún recordamos con pena la aprobación de los presupuestos municipales para el año 1932, en que la minoría socialista, y otras que no lo eran, pero sí afines a ella, se lanzaron como fieras contra algunas partidas minúsculas que figuraban en el presupuesto, para ayudar atenciones de las que se beneficiaban más que nadie los hijos de los obreros, como eran las doscientas pesetas con que se subvencionaban las cantinas escolares que sostienen las religiosas de la Medalla Milagrosa, y las del Colegio de la Inmaculada. Concepción.

El sectarismo les cegaba, y a pesar de los artículos periodísticos y la propaganda verbal que se hizo para que estas partidas no se suprimiesen, cayeron bajo la guadaña marxista.

De todos es conocida la sacrificada abnegación que vienen realizando con los enfermos pobres las beneméritas Siervas de María; la admirable labor social que llevan a cabo las Escuelas Dominicales, las nocturnas de la Casa Social Católica, y el Colegio de Adoradoras; nada de esto tuvieron en cuenta los marxistas y fueron suprimidas de raíz todas las insignificantes cantidades destinadas a estas excelentes instituciones.

Pero, en cambio, se concedían subvenciones al Centro A. de Madrid, feudo del fatídico ministro Barnés, en el que se hacía política izquierdista y se laboraba contra España, a pretexto de hacer propaganda turística, y se dedicaban cantidades para la suscripción a cierta revista poco recomendable...

A pesar de la buena intención de la Junta pro Avila, las cantidades que se entregaron por el comercio de Avila fueron a parar a cajas rojas, sin que una sola peseta se diese a entidades genuinamente españolas, por indicación de los elementos del Frente Popular.

Hora es ya de que todo esto desaparezca y vuelvan a consignarse en presupuesto las cantidades que tan inicua mente fueron suprimidas.

## “Una Patria, un Estado, un Caudillo,”

### Cuartel General del Generalísimo

#### Sección de información.—Estado Mayor

Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 30 de noviembre de 1936:

#### Ejército del Norte

5.ª, 6.ª y 8.ª Divisiones.—Sin novedades dignas de mención.

7.ª División.—Sector Norte.—Sin novedad.

Sector Sur.—Se ha terminado la operación comenzada en el día de ayer sobre Pozuelo de Alarcón, donde el enemigo hizo una enconada resistencia, que fué vencida por la bravura de nuestras tropas, dejando en nuestro poder dos tanques rusos, inutilizados por nuestro fuego de ametralladoras; más de cien muertos y numeroso armamento.

En el frente de Húmera también ha continuado la progresión, ocupándose importantes posiciones en que se había atrincherado el enemigo.

#### Cuartel general del Ejército del Norte

#### Estado Mayor.—2.ª sección

Comunicado oficial núm. 124

Situación general de este Ejército a las 21 horas de hoy.

El enemigo ha mostrado actividad en el día de hoy con su aviación en el frente de Palencia y con sus fuer-

Divisiones de Soria.—Continúa el avance, ocupándose el pueblo de Robredarcas.

#### Ejército del Sur

Sin novedades dignas de mención.

Son en absoluto falsas cuantas noticias propalan las radios rojas sobre supuestos éxitos locales alcanzados por sus fuerzas en los frentes de Aragón y del Norte. Lo mismo en Vizcaya que Aragón han sido rechazados, con grandes pérdidas, los pequeños intentos que el enemigo ha llevado a cabo estos días. En el de Asturias, la derrota de las fuerzas que llevaron a cabo el ataque contra la línea de comunicación de Oviedo queda reflejada en partes anteriores, en que se da cuenta del elevadísimo número de bajas causadas a los rojos.

Salamanca, 30 de noviembre de 1936.—De orden de Su Excelencia: El coronel segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

zas terrestres en el frente de Guipúzcoa, donde ha intentado realizar un ataque general, que ha sido fuertemente rechazado.

Nuestra actividad se ha manifestado en este último frente y en el sector de Sigüenza, donde se ha ocupado Robredarcas.

En los restantes frentes no ha ocurrido novedad.

La situación, de su estado favorable, continúa estacionaria.

Avila 30 de noviembre de 1936.

## Los días del Madrid rojo están contados

### Unos delegados marxistas intentaron concertar un armisticio, pero Varela les dijo que no había más condiciones que las señaladas por el general Franco

**Kleber, el jefe rojo, acusa de ineptos a los generales marxistas.—El informe de los parlamentarios ingleses venidos a España demuestra que la situación de la capital es francamente desesperada e insostenible**

Informaciones que publica la Prensa de Lisboa, dan cuenta de la noticia de que las fuerzas rojas de Miaja, acorraladas en las calles y casas de Madrid habían solicitado de las fuerzas nacionales un armisticio para evacuar la capital.

Hemos procurado tener informes directos—dicen los periódicos de Lisboa a que nos referimos—pero ha surgido la reserva natural.

Mas según nuestras informaciones, lo ocurrido parece haber sido lo siguiente:

El movimiento envolvente preparado por los nacionales en el flanco derecho de Varela sobre la carretera de Valencia, fué revelado por los observadores de la aviación roja. Ello dió lugar a la seria preocupación por parte de las milicias comunistas que recelaron quedar con la retirada cortada.

Según algunos informes, los delegados marxistas no llevaban consigo credenciales suficientes, y esto determinó que las gestiones fueran rechazadas por completo. Los parlamentarios eran un teniente coronel de Estado Mayor y un hombre civil, comisario político de columna roja del flanco izquierdo de las fuerzas de Miaja.

Esta petición de armisticio ha sido desmentida oficialmente por parte del Gobierno de Valencia y del Comité de Defensa de Madrid, e incluso por algunos embajadores rojos en el extranjero. Mas esos desmentidos nada significan porque es lógico que, aún siendo verdad el propósito de rendición, lo desmintiesen.

Sin embargo, las muestras de debilidad en el campo marxista son evidentes. Algunos milicianos de la brigada Internacional, al conocer la gestión hecha por los citados parlamentarios rojos, atravesaron la línea y se entregaron a los nacionales, diciendo que no quieren continuar combatiendo mandados por traidores.

Por su parte, el general Queipo de Llano, en una de sus últimas charlas y refiriéndose a este mismo asunto dijo que unos emisarios rojos, con bandera blanca, se presentaron en nuestras filas pidiendo un armisticio con objeto de dar tiempo suficiente para evacuar la ciudad, pero como hablaban de «condiciones», el general Varela contestó que sólo concedería el armisticio en las condiciones señaladas por el generalísimo Franco en las proclamas que lanzaron los aviones sobre Madrid; es decir, sin condiciones.

Tales emisarios hicieron la propuesta sin contar con el Gobierno rojo de Madrid, el cual ha desmentido que se haya efectuado tal gestión, pero lo cierto es que el rumor ha adquirido consistencia.

En vista de la situación creada por la determinación que adoptaron algunas fuerzas rojas, el Gobierno de Valencia llamó a Manuel Azaña, que como se sabe está en Barcelona, y salió para aquella ciudad, en la que se reunió urgentemente el Consejo de ministros. Parece que se acordó destituir a varios jefes de las columnas que defienden Madrid, e incluso al general Miaja.

También se asegura que la Brigada Internacional ha fusilado a varios milicianos simpatizantes con la idea de rendición.

Corroborando la impresión que se desprende de los anteriores informes, comunican de Londres que el general ruso Kleber que dirige la defensa de Madrid, ha recibido en su Estado Mayor, a la Comisión parlamentaria

inglesa que vino a España, para informarse directamente de la situación en aquel país.

Kleber, después de lamentarse del enorme número de bajas que los nacionales han causado a los milicianos rojos en el frente de Madrid, dijo que ello era debido, principalmente, a que no habían tenido buena dirección, afirmación que supone menosprecio para los generales marxistas españoles que les han precedido en el mando de las fuerzas comunistas.

También manifestó que el Ejército nacionalista posee una artillería excelente y unos pilotos excelentes con aparatos rapidísimos.

A la población civil—agregó—tenemos que levantarla la moral, pues se encuentra aterrada y se esconde en los sótanos, más que por los bombardeos, por los espectáculos repugnantes que tiene que presenciar, realizados por las milicias rojas.

Hizo notar que otro factor importante para continuar resistiendo es la cuestión de las provisiones, pues en la capital escasean.

—A los generales marxistas españoles no les basta con llevar sobre su conciencia la pavorosa carga de la traición y del descrédito profesional. Han de tolerar como cobardes perros los latigazos orales de un general-furriel extranjero.

Claro que Kleber ha podido hablar así mientras el mal tiempo, al obligar a los nacionales a permanecer inactivos, le ha permitido mantener en secreto sus aptitudes de mando. Porque ayer primer día de la segunda fase de la ofensiva nacionalista, que se ha iniciado con la aparición del sol, Kleber ha quedado a la altura de un Miaja o de un Asensio. Los centenares de bajas que sus milicias han sufrido, así lo atestiguan. Y como testigo de excepción, Pozuelo de Alarcón, conquistado por el Ejército.

Que la situación de Madrid es francamente desesperada e insostenible, ya lo sabíamos por los relatos que hacen los prisioneros y los que voluntariamente se presentan en nuestras líneas; pero el informe que la comisión de parlamentarios ingleses ha facilitado en Londres lo demuestra de una manera palpable.

La población de Madrid sufre las mayores privaciones.

Pide esa Comisión que las potencias intervengan para proceder a la evacuación de las mujeres, niños y demás personas no combatientes, pues a pesar de que han abandonado ya la capital más de 200.000 habitantes, quedan centenares de miles sufriendo hambre y frío y los padecimientos que lleva anejos la acción de las fuerzas nacionales sobre la capital.

Por ello ha pedido a los Gobiernos de Francia y de la Gran Bretaña el envío de mil camiones para facilitar la evacuación de la población civil de Madrid.

La Delegación pregunta si el mundo se da cuenta de la situación angustiosa de la capital de España que desde hace veintidós días está en comunicación con el mundo por una sola calle. Atrocidades indescriptibles podrán ser evitadas evacuando a la población civil.

Se confirmen o no las noticias de una próxima rendición de la capital de España, dada la situación insostenible en que se encuentra, todo permite asegurar que los días del Madrid rojo están contados.

## Se habla de la rendición de Cataluña en cuanto sea ocupado Madrid

### Entre los rojos asturianos existe enorme pánico por las recientes derrotas

#### La escuadra roja sufrió daños irreparables en el reciente bombardeo de Cartagena

(Noticias transmitidas por Radio Salamanca, en su emisión de las nueve y media de la noche de ayer)

#### El bombardeo de Cartagena

Tenemos noticias exactas y fidedignas del bombardeo del puerto de Cartagena y de los buques de la escuadra roja. El «Cervantes», que era rojo, está completamente inutilizado. Los otros barcos de la escuadra, entre ellos el «Méndez Núñez», están seriamente averiados. Dos destructos causados en los buques de guerra son de consideración. Tres barcos que estaban amarrados en el muelle fueron destruidos. Asimismo las mer-

cancías y el material de guerra allí acumulados fueron también destruidos en gran parte.

#### Falsedad sobre falsedad

Es, en absoluto, falso cuanto dicen las radios de Barcelona y de otras poblaciones rojas. Para sembrar el terror entre las tripulaciones de sus barcos, dicen que los tripulantes de los buques apresados por los nacionalistas son fusilados sin formación de Consejo de Guerra.

Las tripulaciones que hasta hoy cayeron o se entregaron en manos de las fuerzas nacionales han sido sometidas a Consejos de Guerra, que

siempre impusieron penas severas a los cabecillas y trataron con toda generosidad a los engañados por los jefes. Y se ha indultado de toda pena cuando la presentación ha sido voluntaria.

#### Información roja

Los rojos dicen que han destruido, hasta ahora, veintiocho escuadrones de Caballería mora. Para refutar esto bastará decir que solo tenemos cuatro escuadrones y, además únicamente han tenido dieciséis bajas. Esta es la verdad; pero los rojos destruyen escuadrones de Caballería a fuerza de emisiones de radio.

#### Pánico entre los rojos asturianos

En Asturias cunde el pánico entre los rojos. Aseguraban victorias definitivas sobre las fuerzas del general Aranda, y pasan de mil las bajas que han tenido. El número de muertos suyos, según los milicianos que se han presentado en nuestras filas, pasaban de cuatrocientos, a los que hay que añadir muchísimos más por haber fallecido una parte de sus heridos.

#### Una maniobra de los rojos

Se sabe que para evitar la desmoralización que la caída de Madrid producirá entre los rojos, se lanzará desde Cataluña la noticia de que Zaragoza ha sido tomada por ellos, y tienen preparada una serie de fotografías computadas o trucadas en las que aparecerá Zaragoza en llamas y columnas rojas entrando triunfalmente en la población.

#### El oro español en manos de aventureros

Una información recibida de París asegura que se está en tratos con el Banco de Francia para la venta de treinta y tres millones de pesetas en lingotes de oro por el gobierno de Valencia, con destino al pago de suministros hechos por Francia a los rojos españoles. Parece ser que la operación no está todavía realizada debido al suicidio del ministro del Interior, Salengro.

#### Los rojos asesinan a sus amigos

Personas llegadas de Niza aseguran que vieron allí a Sánchez Román con toda su familia. En total, unas veinte personas. Sánchez Román salió de Madrid para Valencia escoltado por fuerzas del gobierno rojo, pues Indalecio Prieto se enteró de que los comunistas querían asesinarle.

#### Entrevista con posibles consecuencias

En la conferencia que en Benicarlo (Valencia) han celebrado Azaña, Largo Caballero y Companys consideraron resuelta la situación de Madrid, dada la superioridad de las tropas nacionales, y trataron de la conveniencia de no exponer a Barcelona y a la zona industrial catalana a la destrucción.

Companys dijo que se perjudicaría grandemente a la clase obrera de Cataluña durante largo periodo de tiempo, ya que si es factible reconstruir los edificios, es casi imposible la industria de Barcelona.

Se asegura que Prieto es partidario, como Companys, de la rendición de Cataluña y de Levante. También ha dicho Companys que, en ningún caso, seguirá al frente del Gobierno de la Generalidad si se lleva la guerra a Cataluña, y antes prefiere huir.

La Prensa inglesa recoge los rumores sobre la rendición de referencia.

También se sabe que recientemente se celebró en París una reunión presidida por el catalán Hurtado, y se acordó que, una vez tomado Madrid por las tropas nacionales, se hiciera presión sobre Companys para lograr la rendición de Cataluña. A esta reunión asistió también el catalán Marí Esteve.

## Del Gobierno Civil

El gobernador civil ha publicado una circular dirigida a los alcaldes de toda la provincia en la que se ordena la remisión a la autoridad gubernativa de datos referentes a los funcionarios: fecha del nombramiento, actuación, etc. Los datos se refieren al secretario, médico, maestro, veterinario, etc.

#### ERNESTO PARADINAS BROCKMANN

Médico-Odontólogo

Estrada, 5. Teléfono, 290. Consulta de 11 a una y de 4 a 6



## Unas declaraciones del Generalísimo Franco a la prensa italiana

**En Madrid, sería rápida la conquista si no nos hubiéramos impuesto el deber de salvar la ciudad de la destrucción y de ahorrar vidas a la población**

### Hacia una dictadura organizadora y moderna

ROMA.—Luigi Bargina, publica en el «Popolo de Italia» la siguiente entrevista con el Generalísimo Franco «España está profundamente agradecida a Italia, a su Rey, a su Duce, a su pueblo».

Con tales palabras el general Franco, jefe del Estado español y Generalísimo del Ejército Nacional me ha saludado hoy al recibirme en su despacho en el Cuartel General.

Vestía uniforme kaki de guerra mostrando su faja roja de mando.

Conversamos a pie en una gran sala antigua, llena de sombra cerca de una vasta mesa sobre la que se veían gran cantidad de papeles sobre los cuales estaba el general inclinado cuando entré.

Franco habla despacio, con tono afable, pronto a la sonrisa.

De regular estatura, el rostro pálido completamente afeitado y aire tranquilo y juvenil.

En su aparente calma, casi flemática, los ojos negros y vivaces tienen destellos de energía.

Cuando la conversación entra en el argumento de la guerra, su lenguaje adquiere una precisión matemática.

Toda posición del frente, que se extiende teóricamente a más de mil quinientos kilómetros, está clara en su mente, como en la mente de ciertos jugadores de Ajedrez, capaces de jugar veinte partidas al mismo tiempo. Ante nuestra vista están todos los tableros.

«El reconocimiento de mi Gobierno por parte de Roma—me dice Franco—ha sido acogido con inmenso entusiasmo por el pueblo español, y tiene un valor enorme no sólo político, sino ante todo moral.

Tal reconocimiento reafirma a la España Nacional en su conciencia de que combate además de que por su propia resolución, por el triunfo de la civilización europea, de la cual Italia fué madre y es ahora el campeón.

La afluencia del reconocimiento italiano y alemán que las tropas han saludado con grandes aclamaciones en todos los frentes se harán sentir en la marcha de la guerra, porque el espíritu del Ejército ve en la simpatía italiana y alemana la importancia mundial de la victoria.»

«En Madrid—sigue diciendo el general—sería más rápida la conquista si los nacionales no se hubieran impuesto el deber de salvar la ciudad de la destrucción y de ahorrar vidas a la población.

Naturalmente, las zonas periféricas, convertidas en zonas de resistencia y bases militares de la defensa, deberán sufrir los efectos del ataque; pero fuera de éstas, la población inermemente hallará refugio seguro en los barrios internos, señalados como zonas de respeto.

Las calles, desde el sur hasta levante, permanecen exentas del bombardeo para dejar abierto el camino de la retirada al enemigo.

Mientras tanto la ocupación nacional, que ha penetrado como una cuña por el Norte de Madrid, ensancha sistemáticamente su base esperando el momento de un nuevo avance.»

El general Franco prosigue después:

«El enemigo recibe continuos refuerzos del extranjero, tanto en armas como en hombres.

Por la frontera francesa pasan todos los días centenares de extranjeros comunistas de toda nacionalidad enrolados por agentes rojos.

La disponibilidad del oro del Banco Español promete a los rojos la adquisición de material y el alistamiento de milicianos.

Los resultados de estos esfuerzos son hasta la fecha de poca consideración desde el punto de vista militar y es probable que la resistencia de Madrid se deba sobre todo al miedo de las masas obreras madrileñas ar-

## Más a mi bandera

Bandera nacional de dos colores

Que solo diste por el odio amores.

Que fuiste victoriosa en las campañas.

Que conquistaste para España españas.

¿Quién te hirió mortalmente?

¿Quién te arrancó de nuestra brava gente?

Gente que de felicidad sublima baños?

¿Quién fué el villano de traidora suerte?

¿Quién fué el canalla que acabar quería

Con esa gloria nuestra que lucía?

¿Qué es lo que calamitó? ¿quién te dió muerte?

A ti a quien con razón todos te amaban,

A ti a quien con bondad todos querían

¿Por qué de estos amantes te apartaban?

¿Qué es lo que esas gentuzas pretendían?

¿Por qué te destiñeron tus colores

Para pintarte tres, ¿Porqué lo hicieron?

¿Qué es lo que pretendieron?

¿Llazar tu cuerpo a costa de dolores?

Ya no llores, bandera, santa bandera,

Ya hay quien te ama en el mundo: Los españoles

Tu color rojo y gualdo es el que impera

Como impera la Virgen entre los soles.

Ya hay quien de tí se acuerda, quien te da gloria

Con sacrificio eterno de dulce encanto.

Quien te lleva al parnaso de nuestra historia.

¡Ah bandera del alma! No sufras tanto...

Emilio Madrigal García.

madas, a las que una desenfadada propaganda hace creer que si se rinden serán inexorablemente pasados todos por las armas.

En cuanto a la sistematización futura de España, una vez acabe la guerra, así responde Franco a mi pregunta:

«Es preciso ante todo acabar la guerra y dar a España un Gobierno fuerte, una Dictadura organizadora y moderna. Luego, se verá qué indicaciones proceden del espíritu del pueblo español resurgido, para decidir qué formas definitivas e inquebrantables deberá tomar la Constitución de la Nación.»

Cuando me alejaba, después de haberme despedido, volvía Franco a inclinarse sobre los mapas a la luz de una lámpara de escritorio.

La tarde lluviosa se echaba sobre la vieja Salamanca en plenitudes de silencio.

## La chusma roja tirotea a los refugiados en la Embajada alemana

BERLIN.—Cuando la Junta de Defensa de Madrid dió orden de incautarse del edificio de la Embajada alemana de Madrid, había en ella refugiados diez súbditos alemanes, diez de otras nacionalidades y cuarenta españoles, a quienes se dió solamente una hora de plazo para desalojar el edificio.

Conocedores los diplomáticos extranjeros que todavía quedan en Madrid, de los procedimientos tan expeditivos que emplean los rojos, dispusieron que varios automóviles recogieran a todos los refugiados y fueran trasladados a otro edificio, para que continuaran bajo la protección de dichos diplomáticos.

A medida que los coches iban llegando frente al edificio de la Embajada alemana se iban congregando en la calle muchos elementos rojos, entre los que había bastantes mujeres, en actitud poco tranquilizadora.

A medida que iban saliendo de la Embajada los refugiados, eran objeto de groseros insultos y amenazas por parte de la plebe allí congregada, hasta el punto de que los diplomáticos y elementos extranjeros tuvieron necesidad de avanzar pistola en mano.

De esta forma pudieron salir los dos primeros coches con refugiados, pero cuando ya se disponían a salir los restantes con todos los refugiados que quedaban, comenzaron los rojos a disparar sobre ellos, llegando hasta utilizar una ametralladora.

La confusión fué enorme y los coches se dispersaron como buenamente pudieron, con objeto de escapar de aquella miserable emboscada, ignorándose el paradero de la mayoría de ellos y, como es consiguiente, de los refugiados que conducían.

En vista de lo ocurrido, varios diplomáticos llamaron por teléfono a Valencia, al ministro de Estado, Al-

## CRONICAS ARENENSES

Arenas, es un pueblecillo de esos de María Rosa U. Pastor, de esos que reviven agotadoramente su patriotismo, espiritualidad y antigüedad poesía rica de Gabriel y Galán, de Pemán y del Pastor Poeta; es un pueblecillo, de la fecunda Castilla, madre de las espigas preñadas, tapiz amarillo, junto a la amapola frágil; bisbisear de rezos y leyendas de brujas de aquellarre.

Sobre los escombros de la ciudad que fué—sangre de inocentes inmolados—, este el Arenas de mi juventud, triste, a la vez que ilusionada, se reconstruye, por obra del alazamiento glorioso de las Españas, génesis de la aurora deseada... Y no obstante la ruina real, no fingida, que creo podrá contrarrestarse con una serie de economías y sacrificios del régimen que lo será por solo su estructura; esa ruina arenense, originada por la tormenta imborrable de los temporales y la más cruel aún de las doctrinas delictivas, producto del engendro judaico, perpetrador de las revoluciones que hemos conocido; se han llenado ipso facto, de firmas, para el homenaje al invicto Franco—plagiador de un Cid, o un Roldán—los pliegos números 68, 69, 405 y 425. Para el servicio de información, se han recibido 300 fichas. La suscripción para el Ejército, abierta hace dos días, asciende, de momento, a 6.000 pesetas, por lo que sinceramente felicito al noble pueblo arenés y su dignísimo y culto alcalde, señor Bardaji.

La Comunidad Tradicionalista Arenense, va viento en popa, no solo en Arenas, en todo su Partido y parte del de Talavera de la Reina, merced a la inteligente y provechosa labor de su presidenta señorita Moreno y presidente «Nazarite».

varez del Vayo, con objeto de darle cuenta de la agresión de que habían sido objeto los extranjeros de Madrid, pero no lograron obtener comunicación con Valencia.

## Toledo, estación de espera

Por JOAQUIN ARRARAS

Toledo es hoy una estación de espera. Innumerables viajeros aguardan el paso del anhelado tren que les lleve a Madrid, y en el que cada uno piensa acomodarse como Dios le dé a entender, pues el recorrido es corto y soportables todas las molestias.

Mas el problema no está en el proyecto sino en la espera, y en matar el tiempo en esta maravillosa ciudad a la que dos meses de devastación roja la han dejado a falta de todo, incluso a falta de habitantes.

De las 35.000 personas que la poblaban apenas si quedan 10.000. A la proximidad de nuestras fuerzas unos huyeron atemorizados, otros delirantes de calentura marxista.

Unos patriotas en el Ayuntamiento y un gran militar al frente de la Comandancia, el coronel Nevado realizan lo imposible por levantar a esta población que se ha derrumbado como fulminada por un colapso.

En Toledo los menudos detalles de la vida ciudadana eran problemas de difícil solución. Un tremendo problema el comer porque faltaban alimentos y otro problema el servir la comida en cafés y restaurantes, porque no había camareros, y problema también el reparar una avería eléctrica porque faltaban los electricistas.

Los concejales salieron en camiones a las provincias limítrofes en calidad de limosneros.

El alcalde, uno de los defensores del Alcázar, señor Aguirre me cuenta que el viaje de los concejales fué un éxito. Las provincias visitadas abrieron un crédito ilimitado a Toledo. Regresaron los camiones como si sobre ellos hubiera descargado el cuerno de la abundancia: harina, ganado, huevos, jamones...

Toledo pudo de esta manera alimentar a su mermado vecindario y a la población que había llegado atraída por ingenieros rusos.

## En Barcelona se preparan

**Están fortificando el puerto a toda prisa bajo la dirección de ingenieros rusos**

BERLIN.—Ante el anuncio de próximos bombardeos del puerto de Barcelona por parte de los barcos nacionales, los rojos han dispuesto la construcción de obras de defensa alrededor de los muelles.

Todas las casas que hay en las inmediaciones van a ser desalojadas, para lo cual se ha dado un plazo brevísimo a sus moradores para abandonarlas.

Las obras de defensa serán dirigidas por ingenieros rusos.

También se dice que idénticas obras van a ser llevadas a cabo en el puerto de Alicante.

## Relación de las cantidades entregadas a la Junta de Recaudación de Fondos de Avila para atenciones del Ejército

(Continuación)

Electra Abulense, cantidad donada, 3.300 pesetas; Basilisa Rodríguez, 10; Teodoro Garcinuño, 50; Melchor Melero López, 50; Ramón Melero Melero, 1.000; Fabriciano San Segundo, 100; José González San Román, 650; Vicenta Monares, 10.000; Sigrano Díaz, 735; Engracia García Serrano, 10; Heredero Eustaquio González, 10; Arturo Sastre González, 25; Timoteo A. Chamorro y otros, 1.000; Pablo Martín Almarza, 100; Miguel Guill, 10; Santos Sánchez Mateos, 15; Cipriano Sainz, 933; Adrián Medrano García, 525; Antonio Fernández, 10; César Jiménez Arenas, 20.000; Lorenzo del Olmo Domínguez, 250; Empleados E. Abulense, 165; Cayetano Capote, 20; Jaime Cácer, 20; Manuel Enriquez, 83; Gregorio Araujo Sánchez, 10; Angel Lorenzo Villanueva, 50; Agustín Jiménez, 25; José María Arroyo, 44; Eugenio Muñoz, 25; Vicente San Segundo, 10; Florentino Jiménez, 7; Hilario Mediero, 4; Felipe Píera Mayorga, 12; Elías Sánchez García, 27; Miguel García, 27; Alejandra Muñoz, 27; Félix Legaz, 100; Vicente Carreras, 7; Faustino Gómez, 1; Teodoro Perdiguero, 290; Demetrio Albornos Sánchez, 15; Eladio Muñoz, 28; Pedro Gómez de la Orden, 8.000; Higinio Gómez de la Orden, 3.000; Carlos Ortega, 2; Victoriano Sastre, 1; Pablo D. de Juan Lozano, 3; María Díaz, 1; Epifania López, 3; Luis Sierra Bermejo, 3.000; As. señoras de la Milagrosa, 50; (voluntaria); Antonio Pérez Colino, 18 mil; José Sánchez Monje, 1.000; Doctores Martín González, 2.000; Medardo Herráez, 25; Dependientes de F. Kaiser, 18.

(Continuará)

## Donativos para el Hospital de Sangre

Don Mariano del Barrio, 100 pesetas; don Juan Caballero, 5; Las Hijas de María de Monsalúe, 2.ª vez, 15; don Aniceto Sánchez Salvadiós, 500; Vecinos de Mirueña, 26; Vecinos de Castellanos y San Esteban de Zapardiel, 134'50; Sotolvo 652 kilos de patatas, 220 alubias, 302 de trigo; Arévalo en trigo, 14.074 kilos.



**La debilidad, La inapetencia,**  
impiden el desarrollo físico y cerebral de los niños. Para darles fuerzas y vigor mental hay que regenerar sus débiles organismos con el activo reconstituyente

**Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD**

Aprobado por la Academia de Medicina • Puede tomarse en todo tiempo • No se vende a granel.

**LAXANTE SALUD** Cura el estreñimiento sin causar irritaciones ni molestias. En cajitas de 28-30 grageas. Ptas. 1,90 (timbre incluido), en Farmacias.

**Productos SOLVAY**

Carbonato de sosa.—Sosa cáustica. Cloruro de cal.—Bicarbonato sosa.

Precios y condiciones:

**Juan José Alonso**  
Importador y distribuidor de los productos «SOLVAY».—LOGROÑO.

da al olor de Madrid; una población rara de hombres que visten toda clase de uniformes y de trajes estrafalarios, pues cada cual se improvisa la indumentaria más cómoda y más asequible. Una población en la que puede verse a Cañero con su cordobés, a García Sanchiz con su poncho y su chambergo, y hasta a un padre franciscano con el gorro de falangista.

Cuando luce el sol, la espera se hace menos ingrata. Zocódero está lleno de coches tatuados de letreros con expresión de los servicios a que están dedicados. Aglomeración de coches —al borde de la montaña sagrada de las ruinas del Alcázar— como en aquellos días de corrida, o en aquellas tardes de gran competición futbolística.

Disputan el sol a los soldados y forasteros que invaden la plaza, unas nubes de moscas, remanente de un verano rojo, durante el cual quedó proscrita la limpieza por burguesa. Este sol tibio en un cielo mitad toledano y mitad madrileño, inspira todos los días idéntico comentario y despierta la misma añoranza.

—¡Ahora en la calle de Alcalá!... —Yo acostumbro a ir estos días a Rosales...

El recuerdo de Madrid está clavado en el pensamiento de todos. ¿Qué quedará de Madrid que conocimos después de estos meses de régimen infernal? Puede colegirse por lo que aquí vemos. El sicario marxista es idéntico en todas partes.

Hoy visitamos el convento de la Concepción, cerca del Hospital de Santa Cruz. Aquí los rojos extremaron el saqueo que es, está bien probado, el mejor estimulante revolucionario.

Tenían alocados los espíritus por la superstición cultivada por la prensa roja de todos los tiempos, de las riquezas inmensas que ocultaban los conventos y de la vida regalona de sus moradores. Y al referirse a las riquezas, no aludían al tesoro artístico que aquéllos pudieran guardar, sino a ese otro tesoro que se les figuraba de onzas y doblones rebosando arcas.

En este convento como en los demás de Toledo y del resto de España la realidad debió de procurarles una tremenda decepción. Entró la horda por los claustros, penetró en las celdas, asaltó los refectorios, invadió la cocina... No había riquezas. Todo era severo, riguroso y humilde, más misero que el hogar del infimo proletario. Pobres celdas desnudas, con sus camastros y sus jergones de paja, y sus arcas carcomidas llenas de trapitos y de hilos con los que las monjas confeccionaban sus escapularios y recordatorios, y donde guardaban los retratos, rancias y amarillentos de sus familiares...

Convencidas las hordas de que allí no estaba lo que buscaban, pensaron que tal vez descubrirían los tesoros bajo las losas sepulcrales. Las rompieron y sacrilegos y ávidos como vampiros, rompieron una urna que guardaba los restos de la Beata Beatriz de Silva, tan venerada. Solo hallaron huesos que los arrojaron al suelo. Después descendieron a la cripta y sacaron las momias, entre ellas la de la princesa de Ascoli cuya belleza fué famosa en su siglo. Momias apergamizadas en las que la muerte había detenido en fracaso su obra destructora.

Fué entonces decepcionado definitivamente cuando a los bárbaros les acometió aquella embriaguez, aquel delirium tremens, que les llevó a la iglesia donde descabezaron las imágenes, y se ensañaron sacándolas los ojos a punta de puñal, y clavaron sus machetes en las maderas de los santos, y profanaron los relicarios...

No consiguieron los tesoros que les prometían sus oráculos, pero allá quedaban las aras rotas, el templo transformado en burdel... Unas monjas vestidas de seglar acuden todos los días para recoger piadosamente los papeles, telas y restos que alfombran los suelos, reliquias de tanto valor para ellas. —Este bordado es de Sor Natividad, dice una.

—Mire, mire, exclama otra, las estampas por las que preguntaba Sor Encarnación...

Y cada vez que levantan un objeto piadoso lo besan. Y van rescatando todo sin una palabra ágría, sin un mal modo, sin un gesto de rebeldía ante la infamia. Con una gran tristeza, sí, pero con una gran conformidad, como si esta tribulación fuera una prueba más, impuesta por la fundadora en la regla.

### Anarquistas y sindicalistas se tirotean en Barcelona

Una columna que había de partir para Madrid intentó dar muerte a Azaña y a Companys

PERPIGNAN.—La verdad de la noticia que ha difundido la prensa roja española sobre el hecho ocurrido en Barcelona con unos milicianos que intentaron agredir, según se dice, a Azaña y a Companys, es la siguiente:

En verdad, ocurrió que una columna de milicianos recientemente reclutada y que tenía que partir inmediatamente para Madrid, para socorrer a los marxistas madrileños y soviéticos que allí se defienden, se negaron a hacerlo si no eran acompañados por otros 2.000 milicianos anarquistas de los que existen en Barcelona.

Los anarquistas, intentaron reducir a tiros a los revoltosos y éstos, que eran más numerosos, destrozaron a los cenetistas. Después se dirigieron hacia la Generalidad, disparando sobre el coche de ambos presidentes, y viéndose inmediatamente envueltos por dos compañías de carros de asalto y de gran número de milicianos que, armados de bombas de mano y ametralladoras, acabaron con la columna insurrecta.

### Del Extranjero

¿Hacia la monarquía en Alemania?

PARIS.—El diario «L'Echo de Paris» recoge una información que publica el «Manchester Guardian», diario liberal inglés, según la cual se cree saber que el Reichsführer estudia actualmente la restauración de los Hohenzollern en el trono imperial de Alemania.

El redactor diplomático del «Manchester Guardian», escribe:

«M. Hitler esta consultando el problema de la restauración en Alemania con sus consejeros más íntimos, como el medio más seguro de darle permanencia al régimen nazi».

Dicho diario dice por otra parte que la mujer del ex kaiser ha visitado últimamente por dos veces Berlín, y que los Hohenzollern, por su parte, han desarrollado cierta actividad.

El plan que sería aprobado por el ex kaiser sería ofrecer la Corona y el título de Emperador de los alemanes al segundo hijo del kromprinz, príncipe Federico.

### Un episodio de la vida del generalísimo Franco

El periódico italiano «La Stampa» ha publicado lo siguiente:

«Un episodio caracteriza el temperamento del general Franco y explica la devoción de los soldados respecto a su persona. Nombrado jefe de Estado Mayor, visitó un día Asturias en viaje de inspección. Los soldados de un regimiento que había de revistar habían sido muy sermonados por sus oficiales para que no cometieran ninguna imprudencia o tontería. El general Franco llega. Tiene la mirada encendida y la expresión decidida. Estrecha la mano a los oficiales. Hace a los soldados las más inesperadas preguntas: «¿Tienes hijos?», «¿De qué modelo es tu fusil?», «¿Tienes novia?», «¿Cómo se llama tu comandante?», «¿Cómo ha sido este año la cosecha?», «¿Te han castigado alguna vez?». Y toda una serie de preguntas secas, claras, precisas, capaces de poner al desnudo toda la personalidad secreta del soldado.

Hélo aquí que interroga a un soldado que se pone colorado como un tomate y mira estúpidamente al general: «¿Oye, qué grado tiene el que manda el regimiento?»

«El grado de coronel».

«¿Quién manda la compañía?»

«El señor capitán».

«Bien. ¿Y yo quién soy?»

La pregunta, un tanto inesperada, deja perplejo al pobre soldadito. ¿Quién será aquel oficialillo increíblemente joven que le interroga afablemente? ¿El general? ¡Imposible! Los generales suelen ser muy viejos. ¿Usted? ¿Usted es un señor teniente?»

«¿Qué tontería dice este cabezota», murmura el comandante. Al capitán le pasa un escalofrío por la espalda. Pero el general ríe feliz.

«¿Teniente yo?», y mira al soldado con sus ojos claros y risueños; prenotando que en el franco rostro del soldado se extiende la confusión y el vergonzamiento, para serenarle se le acerca un poco más, le da un golpecito sobre el hombro y amablemente le dice: «Te doy las gracias, amigo. Me has rejuvenecido. Si quieres te doy tres días de permiso...»

### Jefatura de Sanidad de la Plaza y provincia

Enfermeras que tienen que asistir el día 2 de diciembre, de siete de la mañana a dos de la tarde, segundo grupo:

- María Cambrero.
- De dos a ocho, tercer grupo: Carmen Familiar.
- Por la noche a las nueve, cuarto grupo: Rosita Albi.

Según nos comunica el señor comandante médico es necesario confeccionar 1.300 camisas y calzoncillos para los heridos y enfermos de los hospitales militares de esta plaza.

Las señoras y señoritas, tanto de la capital como de la provincia, que deseen contribuir a esta labor, pueden pedir trabajo a la señora de don Benito Dávila, plaza de don José Tomé núm. 2, 2.º (al lado del Gran Hotel).

### La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Domicilio: MADRID. Alcalá, 43.

Subdirectores en todas las provincias de España, Francia, Portugal

Marruecos.

RAMOS EN QUE OPERA

Incendios.—Mobiliarios, casas, industrias, cosechas, etc.

Vida.—En todas sus combinaciones

Accidentes.—Individuales, Automóviles, Responsabilidad civil, Accidentes del Trabajo en general, Agricultura, etc.

Transportes.—Seguros de los Buques, mercancías, por Ferrocarril y Correo, de títulos, metálico y toda clase de valores.

Robo.—Seguro ordinario o Robo con fractura, Saqueo, pillaje e incendio en caso de Tumulto popular

Atracos a cobradores, etc., etc.

Subdirector en Avila:

Don Fermín López Porres

Oficinas:

Calle Lope Núñez, 4

SEPA VD. QUE SE PUBLICARON Para 1936

**LAS AGENDAS BALLY-BAILLIERE MADRID**

AGENDA DE SUPLENTE  
MEMORANDUM DE LA CUENTA SUAVIA  
AGENDA CULTURARIA  
AGENDA DE BOLSA Y CARRNET  
BLOC CALENDARIO DE BODA  
AGENDA POPULAR Y ESCOLAR  
AGENDA DE FAMILIA Y NEGOCIOS

He aquí la receta que le curará su padecimiento de

**ESTOMAGO .  
INTESTINOS**

ELIXIR ESTOMACAL

**SAIZ DE CARLOS**

Publico

3 =  
250 =  
10 =

LECTURA  
AGENDA E INTERESANTISIMA  
LIBRO DE  
LIBRO DE  
LIBRO DE

## ALMORRANAS-VARICES

Antes de someterse a ningún tratamiento debe usted dirigirse a la

### Clínica del doctor Illanes,

la más antigua de la especialidad, cuyo Director le remitirá gratuitamente una circular o folleto explicativo de mucho interés.

**Clínica del DOCTOR ILLANES**  
Calle de Hortaleza, 15.—MADRID  
TELEFONO NUM. 15.970

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocio es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

**“EL DIARIO DE AVILA,”**

Almorranas, Fisuras, Fístulas, Picor, Prolapso y toda enfermedad del recto y del ano, Varices, Ulceras varicosas

Curados radicalmente sin abandonar sus ocupaciones. Sin cirugía ni pomadas, mediante inyecciones. Por el Metodo Especial Ultra-rápido. Por el médico

## DON JUAN CAMPOS

DIRECTOR DEL

### Instituto Antihemorroidal

Consulta en AVILA el día 28 del actual en el Hotel Inglés, de once a una

NOTA INTERESANTE —El médico don Juan Campos es altamente conocido en esta provincia, en la que viene trabajando hace muchos años, teniendo a la fecha curados numerosos enfermos de la especialidad

### Instituto Antihemorroidal

Montera, 47, principal.—MADRID  
Teléfono 12198

Lea V. “El Diario de Avila,”

## Disposiciones y Decretos de la Junta de Defensa Nacional de España

Boletín Oficial de la Junta.—Núm. 16.—Burgos 5 de septiembre de 1936

Pública, actual administrador de Propiedades y Contribución Territorial de la misma provincia.

Dado en Burgos a dos de septiembre de mil novecientos treinta y seis.—Miguel Cabanellas.

### Decreto núm. 91

La conducta observada por algunos Jueces y Fiscales municipales que con su actuación tratan de dificultar el patriótico movimiento nacional, aconseja la adopción de medidas encaminadas a evitar urgentemente tales hechos, dictando normas provisionales que rijan hasta la definitiva

organización que en su día se haga de la Justicia Municipal, y permitan coordinar en estos momentos de excepción la misión de la Junta Nacional con la de los Tribunales de Justicia, a cuyo efecto, como Presidente de la Junta de Defensa Nacional y de acuerdo con ella, vengo en decretar lo siguiente:

Artículo primero. Las Salas de Gobierno de las Audiencias Territoriales y Juntas de Gobierno de las Audiencias provinciales enclavadas en territorio sometido al poder del Ejército Nacional y que vaya en lo sucesivo sometiéndose, podrán desti-

tuir, sin sujeción a las normas de expedientes hasta ahora vigentes, a los Jueces y Fiscales municipales dependientes de su jurisdicción, cuya actuación negligente, contraria al movimiento nacional, o poco patriótica, aconseje tal medida, nombrando para sustituir a los destituidos a aquellas personas que reuniendo las condiciones legales exigidas en cada caso, sean consideradas más aptas para el desempeño de dichos cargos.

Artículo segundo. La propuesta de destitución se hará por el Ministerio Fiscal de cada una de las Audiencias, debiendo las Autoridades de todo orden dirigir a dicho Ministerio Fiscal la exposición en que funden la destitución, pudiendo acompañar propuesta de personas aptas para sustituir a los destituidos, sin que el nombramiento haya de recaer precisamente en los propuestos.

Artículo tercero. La resolución de

cada caso se acordará por las Salas y Juntas de Gobierno de las respectivas Audiencias, en el plazo máximo de cuarenta y ocho horas, siguientes a la recepción de la exposición a que hace referencia el artículo segundo.

Dado en Burgos a dos de septiembre de mil novecientos treinta y seis.—Miguel Cabanellas.

### Decreto núm. 92

El Reglamento de la Orden de San Fernando prevee la concesión de condecoración tan preciada, para premiar hechos heroicos realizados por militares, sin que en ninguno de sus artículos haga mención del elemento civil que pudiera asimismo ejecutarlos.

Hay, sin embargo, circunstancias extraordinarias, que si el legislador no previó, la realidad se encarga de acusar con firmes caracteres. Tales son los hechos heroicos llevados a

cabo por ciudadanos que, perteneciendo a un país protegido, demuestran, además de su heroísmo, una fidelidad al país protector que es siempre de consecuencias políticas tales, que no hay colaboración más preciada y eficaz para la labor nacional.

El Gran Visir de nuestra Zona de protectorado, Sidi Hamed Gannia, viene colaborando en la obra de España en Marruecos con una lealtad que ha culminado en los actos heroicos realizados por él en Tetuán el día 18 de julio pasado, en que su valor personal, su resolución y firmeza y en suma, su heroísmo, contribuyeron, en no pequeño grado, en momentos muy delicados para nuestra Patria, a salvar la situación, y con ello, permitir que España pudiera seguir su tarea civilizadora.

En virtud de todo lo expuesto, como Presidente de la Junta de Defensa Nacional, y de acuerdo con ésta, vengo en decretar lo siguiente:

Artículo único. Se confirma la concesión de la Gran Cruz Laureada de San Fernando, al Gran Visir de la Zona de protectorado de España en Marruecos, Sidi Hamed Gannia, hecha por el Excmo. señor General Jefe de las Fuerzas Militares de Marruecos.

Dado en Burgos a dos de septiembre de mil novecientos treinta y seis.—Miguel Cabanellas.

Méritos contraídos por el Gran Visir Sidi Hamed Gannia, a quien se concede la Gran Cruz Laureada de San Fernando

En la tarde del día 18 de julio último, un avión pirata bombardeó el barrio moro de Tetuán, alcanzando dos Mezquitas y causando 15 muertos indigenas. El estupor, el pánico,

Continuará

AVILA AL DIA

Información municipal

El Ayuntamiento ha acordado recibir definitivamente las obras de construcción de los evacuorios de la Plaza de Santa Teresa.

Según el acuerdo tomado ayer por el Ayuntamiento se ha comunicado a los bomberos que se hallan detenidos y a las familias de los desaparecidos que han sido baja definitiva en el citado Cuerpo.

Información provincial

El próximo día 17 termina el plazo de recaudación de cédulas personales del actual ejercicio en los pueblos de los partidos de Avila, Piedrahíta, Arévalo y Barco de Avila, donde por circunstancias especiales no fué posible llevar a cabo la recaudación con anterioridad.

Mañana, a las once y media, celebrará sesión la Comisión gestora de la Diputación. En el orden del día figuran asuntos de trámite.

SE VENDE aparato de radio. 6 válvulas. Razón en esta Administración.

De Estadística

Por el jefe de la Sección de Estadística se ha recordado a los jueces municipales la obligación que tienen de remitir a dicha oficina los boletines de inscripción antes del día 5 de cada mes.

Material sanitario

Hemos visto en nuestra ciudad un magnífico automóvil ambulancia donado por el periódico católico inglés «El Universo» al Ejército español. El auto-ambulancia, que ha sido muy admirado en Avila, presta servicio en los frentes próximos a esta ciudad.

SE ARRIENDAN

pastos para 800 ovejas en la dehesa de «Guisandillo», propiedad de los herederos de don José Rodríguez Morcón.

Para tratar, en El Palacio. Arenas de San Pedro (Avila).

Suscripción pro obreros católicos de Madrid

Suma anterior, 682,20 pesetas.  
Don Eneas de San Juan, 2 pesetas; don Nicasio Resina, 2; don Sebastián Mirón, 1; don Alejandro Perales, 1; don Francisco Perales, 1; Sindicato de Construcción, 80; don Francisco Pindado, 0,75; don Nicanor López, 1,50; don Julián Soto, 0,50; don Teodoro Hernández, 0,75; don Tomás Jiménez, 0,50; don Luis Martín, 1; don Amador Jimeno, 1; don Fernando Naez, 0,50; don Cirilo Jiménez, 0,50; don Juan Jimeno, 1; don Julio Pindado, 1; don Ezequiel Lobo, 1; don Gabriel García, 1; don Rafael del Monte, 1; don Librado Rodríguez, 1; don Agustín Muñoz, 1; don Mariano Arroyo, 0,75; don Manuel Martín, 0,50; don Pablo Martínez, 1; don Francisco Martínez, 1; don Eleuterio Jiménez, 0,50; don Víctor Díaz, 1; don Luis Rufes, 1; don Juan San Segundo, 0,50; doña Casimira González, 1; doña Vicenta Manzanedo, 3; don Lorenzo Muñoz, 25; don Claudio Alvarez, 0,50.  
Suma y sigue, 818,85 pesetas.

ARBOLES FRUTALES

De todas clases. Jesús Verón, Calatayud (Zaragoza). Catálogo gratis a quien lo solicite. Dirigirse a don Emilio Sánchez. Gran Hotel. Avila.

Del Gobierno Militar

Doña María González, vecina de esta ciudad, deberá presentarse en este Gobierno Militar (Secretaría) para notificarla una resolución de la superioridad que la interesa.

PASTOS. Se arriendan para ovejas y cabras los baldíos en El Barraco. Para tratar, con el presidente, Landelino Sánchez, en dicho pueblo.

AVILA.—Tip. y Enc. de Santa María

Ecós de Sociedad

Mejorado

Lo está de la dolencia que sufre el canónigo de esta Catedral don Jujo Sampedro.

Viajeros

Ha salido para Villasandino (Burgos) el señor Duque de Maqueda.

SANCHEZ PRIETO  
(Médico)  
PIEL - VENEREAS - SIFILIS

CARTA ABIERTA

Avila 1 de diciembre 1936.

Señor director del DIARIO DE AVILA

Muy señor mío: Con gran disgusto veo en el periódico de su digna dirección, y en la relación de las personas que se han negado a contribuir al día del Plato Unico, mi nombre mezclado con el de otros cuantos. Por lo que se hace necesario una aclaración, que es a lo que conduce esta carta.

Con motivo de mi profesión raro es el día que estoy en casa; y así ocurrió el día que fueron a recoger la cantidad que me correspondía por ahorro del Plato Unico, pero estaba mi mujer la que a las señoritas que se personaron en mi domicilio las manifestó que por no estar su marido y ella no tener dinero suelto las agradecería volvieran o dijeran donde había que entregarlo; dichas señoritas quedaron en volver y no lo han hecho.

Para destacar que no ha habido negativa basta también saber lo que es público y notorio; y es que desde el primer instante de iniciarse el glorioso movimiento del Ejército salvador de España yo me puse al lado de él no solamente con mi servicio personal sino incluso con el de mi coche. Y que nada más iniciarse la suscripción nacional, contribuí con mi óbolo quizá haciendo un esfuerzo y sacrificio, dados mis escasos medios de vida, pero era necesario hacerlo y no había que reparar en nada.

Una disposición de la Presidencia de la Junta técnica del Estado, sobre el estampillado de billetes

Se proroga hasta el día 8 el plazo señalado

Es grande la aglomeración del público que acude a las oficinas bancarias; dentro del territorio ocupado, aportando billetes para proceder a su estampillado, lo que demanda la necesidad de concebir una corta prórroga del término señalado para su realización; a este respecto, por el decreto-ley de 12 de los corrientes y, en su virtud, he acordado que el plazo de quince días hábiles para la presentación al estampillado de los billetes del Banco de España existentes en territorio nacional ocupado se prorrogue, con las siguientes normas:  
Primera. Hasta el día 8 de diciembre tendrán curso legal, por todo su valor, en el territorio ocupado,

El movimiento nacional viene a redimir el campo de explotadores y caciques

Asegurará en todos los hogares proletarios un jornal diario, suficiente y justo y facilitará el acceso a la propiedad de los cultivadores

Anoche a las nueve y media, en la emisión de Radio Salamanca, el general Millán Astray leyó la siguiente alocución del Jefe del Estado, Generalísimo Franco, dirigida a todos los españoles, a los asturianos y a los campesinos.

A LOS ESPAÑOLES!

En cinco años de caciquismo y Gobiernos que se llaman populares, no mejoró ni vuestro bienestar ni la riqueza de la Nación.

¡Cinco años de destrucción del campo y de las industrias! Aumento del paro obrero. Leyes destructoras de la Patria y de la economía. Y, por último, la guerra civil, fomentada y predicada por los explotadores marxistas.

Durante este tiempo, el oro de la Nación permaneció inactivo en los Bancos. Cuando no, salía para el extranjero, sangrando nuestras arcas. Y en España tenían una economía hermética y suicida.

Hoy el oro (que bien empleado no permitiría fomentar tanta riqueza) se agota en la compra de armas y municiones, y en pagar con elevadísimos sueldos a los aventureros extranjeros.

En el orden nacional: La pérdida de toda soberanía. Los pactos de desmembración con los separatistas. La sumisión a los Comités internacionales al servicio del imperialismo ruso. La destrucción de nuestras industrias haciendo el juego a los judíos poseedores de empresas extranjeras rivales. Empobrecimiento de España, para su entrega maniatada a sus enemigos seculares.

¡Todo esto es lo que defendéis con vuestra cobarde sumisión a los aventureros extranjeros!

A LOS ASTURIANOS:

El obrero asturiano ha sido de los privilegiados entre la clase obrera mundial.

España entera volcaba sobre vuestra región los millones que en carbón representaba a precios mayores que el del extranjero, por sostener vuestros buenos jornales.

Vuestra revolución del 34 puso en trance de muerte la industria carbonera; la guerra de 1936, puede hacer que desaparezca para siempre.

Perdone la molestia y con el ruego de la inserción de esta carta, para que mi nombre quede en el lugar que corresponde, le doy las mas expresivas gracias su afectísimo s. s.  
Vicente C. Guerras.

Arturo Canales  
Mantados del norte, pino rojo  
Cementerio Cosme, Aslaud  
y C. de la Cruz  
C. de la Cruz, 2. Teléfono 45

HERRERO DIAZ  
GARGANTA, NARIZ Y OIDOS  
Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5  
Plaza de Santa Teresa, 10 2.ª dcha

gimiento de Infantería de Valencia y de todas las armas que contenía, porque el coronel de dicho cuerpo, que recibió orden de salir a la calle a declarar el estado de guerra, sumándose al movimiento militar, con el auxilio de dos mil jóvenes de derechas, no se atrevió a realizar tan patriótico golpe de mano que, indudablemente, le hubiera hecho dueño de la plaza, impidiéndola ser campo, como está aconteciendo, de los desmanes de las turbas revolucionarias. El gobernador tenía dispuesto ya anteriormente el armamento del pueblo, cumpliendo órdenes del ministerio de la Gobernación.

—¿...?  
—Si, señor; este gobernador cesó después reemplazándole, como primera autoridad de la provincia, el camarero del café Royalty, Olazarán, un sujeto de una ignorancia enciclopédica.

—¿...?  
—Bruno Alonso, aquel del que dijo en una sesión de Cortes Rodrigo Soriano: «cuando Cristo entró en Jerusalén, montado en un asno, que no era precisamente Bruno Alonso», y lo cual dió origen a una reyerta entre este y su detractor en los pasillos del Congreso, del que se ocupó la Prensa con escándalo, dirige los asuntos de guerra y, como es de suponer, éstos, dada la falta de cultura del personaje al que se encomendaron, ni qué decir tiene que se encuentran «admirablemente» atendidos.

Asesinatos de personas de derechas y sacerdotes

—¿...?  
—Ya designadas las primeras autoridades soviéticas, su primera medida fué desistuir a todos los policías del Gobierno republicano; formando una especial, de milicianos, y nombrándose comisario al socialista Nelda.

—¿...?  
—Asesinatos hubo muchos, siendo muertas unas mil personas de derechas, casi todas jóvenes. A unas las fusilaron y a otras, la mayor parte, las mataban, las suspendían unas piedras de los pies y manos y les arrojaban al mar por un despeñadero del muro. A bastantes les introducían en una habitación de la Comisaría, se cansaban de darles puñetazos en la cara y luego les mataban a tiros.

—¿...?  
—Contra los sacerdotes se cebaron despiadadamente. Perecieron casi todos los de la capital y de la provincia. En cambio a los frailes y monjas les respetaron, incautándose, únicamente, de sus conventos. Conviene que haga constar que la F. A. I. era

TRES PROCLAMAS DEL GENERALISIMO

Fomentará y conservará la riqueza ganadera y agrícola y extirpará de la sociedad española a los parásitos

Habría que abandonar muchas minas, que no podrán ser explotadas ya, y sólo un Gobierno fuerte y austero, como el nacional, podrá evitar la catástrofe que se cierne sobre vuestra región.

Con el crimen y la destrucción, sólo puede forjarse la ruina y la pobreza de las regiones.

Si queréis salvar vuestra región de la ruina y de la muerte, entregad las armas, y os prometo de ese modo, a los que engañados por las propagandas no hayáis cometido crímenes ni atropellos, que podréis obtener la paz.

A LOS CAMPESINOS ESPAÑOLES

La guerra que devasta vuestras regiones es el fin de cinco años de propagandas destructoras. En ellos visteis desvalorizarse vuestros ganados y los productos de la tierra (explotados por intermediarios y caciques), mientras se montaba a vuestra costa una burocracia de enchufismo en las ciudades.

Hoy vuestros productos y ganados son requisados o robados por los criminales que os dirigen, que al destruir la producción van jorjando la ruina de los campos.

¡Millones de campesinos pagaron en Rusia, con el empobrecimiento y la vida, su inocencia al creer las propagandas rojas. Soldados de la Checa requisaban los productos y fusilaban o deportaban a la Siberia a los que se resistían a perder el fruto de su trabajo! ¡Este es el fin que os preparan los directivos y propagandistas rojos!

El movimiento nacional viene a oponerse a ello. A redimir al campo de caciques y de explotadores. A revalorizar los productos de nuestra agricultura. A crear riqueza y hacer de ella una distribución equitativa y justa. A crear nuevas fuentes de trabajo y de producción. A asegurar en todos los hogares proletarios un jornal diario, suficiente y justo. A facilitar el acceso a la propiedad de los cultivadores. A fomentar y conservar la riqueza ganadera y agrícola, y a extirpar de la sociedad española los explotadores y los parásitos.

La honradez de mi nombre y la firmeza de mi conducta es la firme garantía de lo que os ofrezco.

Alzaos, pues, contra los que os tiranizan, y sumaos al movimiento nacional.

El general FRANCO.

ULTIMA HORA

La Junta de Defensa de Madrid ha huído a Valencia

Algunos detalles de las operaciones efectuadas ayer sobre Pozuelo de Alarcón y Húmera

Nuevamente circuló por Madrid el rumor de que la Junta de Defensa de la ciudad había querido capitular.

Con este motivo se produjeron numerosos graves incidentes, registrándose muchos muertos y heridos.

Se sabe ciertamente que después de dichos incidentes, la Junta de Defensa de Madrid declinó toda responsabilidad, y con todos miembros se marchó a Valencia.

Las operaciones de ayer

El enviado especial del Gabinete de Prensa del Cuartel General del Generalísimo, envía la siguiente crónica de las operaciones efectuadas ayer:

Completamos nuestra información acerca de la victoriosa jornada de ayer. En la toma de Húmera, el enemigo se vió totalmente envuelto por nuestras fuerzas cuando no esperaba el ataque, y a pesar de tratarse de unidades de Asalto y Guardia civil, en su mayoría, no aguantaron el ímpetu, huyendo a la desbandada en dirección de Pozuelo, hasta donde les seguimos con igual brio, demostrando la pujanza y rapidez de nuestra persecución el hecho de haberse podido pasar a nuestras filas hasta 104 mujeres y niños del pueblo de Pozuelo. Hay que destacar en toda esa brillantísima operación la actuación del Batallón de Toledo, que compitió con la Bandera de la Legión en el brío del arrollador ataque. En una de las trincheras se cogió prisionera a una miliciana roja. La aprehensión la hizo un leñonario a quien la miliciana entregó sus arcos militares, y como recuerdo un magnífico reloj de oro que llevaba en una muñeca y que dijo ser regalo de su novio caído en el combate. La posición de Húmera es de extraordinaria importancia. En la mañana de hoy ha continuado la operación ayer iniciada con magnífica colaboración de nuestra escuadrilla. Enemigo ofreció en la primera fase de la jornada resistencia, que fué neutralizada por nuestro fuego certero y nuestra maniobra eficaz.

Si la de ayer costó a los rojos al pie de quinientas bajas, puede asegurarse que la de hoy ha sido para él jornada mucho más dura, y no concretando los objetivos por no ser sino antecedentes de los que se llevarán en las sucesivas jornadas. El tiempo parece afirmarse y eso es lo que nos convenia a nuestros fines.

(Continuará)

Visado por la Censura Militar